

Jueves 24 de Mayo de 2007

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59519&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCDescarta> FMI impacto de petroprecios en la economía de EU México, 24 de mayo.- El portavoz del Fondo Monetario Internacional (FMI) descartó que los elevados precios del petróleo y su efecto en el gasto del consumidor estadounidense tengan un impacto tangible en las perspectivas económicas mundiales. El portavoz del FMI, Masood Ahmed, recordó que en años pasados el crecimiento global y la inflación no han sido muy sensibles a las variaciones de los precios petroleros. Sin embargo, aclaró que aún siguen preocupados por la posibilidad de que un repunte en los precios tenga un mayor impacto en la economía". (Con información de Finsat/MCH)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59428&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCExpectativas> de mercado México, 24 de mayo.- Varios factores pudieran influir este jueves en los mercados: En México, las cifras de inflación al consumidor. En EU, las declaraciones de Alan Greenspan respecto al riesgo de caída en las bolsas chinas, pero también los datos de la economía que se divulgarán este jueves. Así, los mercados pudieran tener movimientos alternos, y una actitud de espera, quizá hasta después del feriado del lunes en EU. Mercado cambiario y de dinero. Este jueves probablemente se incremente la tensión en los mercados de dinero y cambiario en espera de conocer el dato de inflación en México, y en el caso de que continúe el alza en el rendimiento del bono a 10 años en EU. Al cierre de los mercados cambiario y de dinero, se publicará el dato el índice de precios al consumidor para la primera quincena de mayo en nuestro país. El promedio del mercado espera que la inflación general tenga una disminución de 0.18 por ciento, mientras que la subyacente se podría elevar 0.11 por ciento.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59479&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCI> Inicia Wall Street al alza El marcador NYSE Composite ganaba 21.41 puntos (0.22 por ciento) y se situaba en las nueve mil 935.07 unidades, mientras el Standard & Poor's 500 subían 2.45 puntos (0.16 por ciento) al ubicarse en mil 524.73 unidades. La misma tendencia seguía el Nasdaq Composite de títulos tecnológicos, bancarios, industriales y de seguros, que mostraba una alza marginal de 0.97 puntos (0.04 por ciento) para quedar en los primeros minutos de este jueves en dos mil 578.02 unidades. (Con información de Notimex/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59430&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCS> Suben petroprecios Londres, 24 de mayo.- El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte, para entrega en julio, se cotizaba en 71.25 dólares, con un alza de 0.92 por ciento, al inicio de la jornada de hoy en el mercado electrónico IntercontinentalExchange (ICE). El crudo abrió con una ganancia de 65 centavos respecto al cierre anterior, de 70.60 dólares. En tanto, el crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI), para entrega en julio, ganó la víspera 26 centavos (0.40 por ciento) y se situó en 65.77 dólares por barril. Por su parte, la canasta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) perdió el miércoles 32 centavos (0.48 por ciento), al cotizarse en 66.18 dólares por barril, informó este jueves el cártel. (Con información de Notimex/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59213&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC> Encabezará México el proceso de bancarización en Latinoamérica Madrid, 23 de mayo.- La democratización en el crédito por parte de la banca comercial permitirá bancarizar a millones de personas. Esto implicará la adopción de mayores riesgos por parte de los bancos que, de no ser medidos, podrían significar problemas para ellos. En opinión de BBVA, la entrada a segmentos de la población de ingresos medios y bajos será con medidas especiales diseñadas para controlar el riesgo. Su nuevo modelo de negocio estará basado en disminuir los requisitos para que las personas en este nicho cuenten con un crédito.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59535&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC> Fortalecerá PEMEX competitividad de Panamá Panamá, 24 de mayo.- La llegada de Petróleos Mexicanos Internacional (PMI) como usuario de una zona libre de petróleo en Panamá incrementará la competitividad de la industria local para abastecer combustible a barcos, afirmó hoy un funcionario panameño. La presencia de empresas como Petróleos Mexicanos (Pemex) "hace más competitivo el mercado de hidrocarburos en la región", dijo el director de Hidrocarburos del Ministerio de Comercio, Wolfran González. "Panamá se posiciona como hub (enlace) energético para abastecer combustibles" en la zona, puntualizó.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59413&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC> Analizarán Concamin y STPS problemas laborales en mesas de trabajo México, 23 de mayo.- La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) acordaron instalar seis mesas de trabajo para analizar problemas laborales y la Ley Federal del Trabajo (LFT). En un comunicado, la cúpula de industriales presidida por Ismael Plascencia Núñez informó que también se pretende crear fórmulas de acercamiento con los trabajadores informales para incorporarlos, "de manera paulatina y positiva" hacia la formalidad. Destacó que la reunión se realizó la semana pasada y asistieron los titulares de la STPS, Javier Lozano, y de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, Miguel Angel Gutiérrez.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59409&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC> Estancada la economía por falta de reformas: Concanaco México, 23 de mayo.- La economía del país se encuentra estancada y por ello no se van a generar los empleos que se requieren al año, advirtió el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Luis Antonio Mahbub Sarquis. Dijo que el sector empresarial no está dispuesto a "seguir paleando lo que venga" por la falta de reformas estructurales, y pidió a todos los sectores asumir costos para lograr "la menos mal o la más adecuada reforma fiscal que beneficie al país". Entrevistado durante la firma de adhesión de la Concanaco al Pacto Nacional de Acreditación, el directivo manifestó que el país no requiere más estudios sino lograr consensos para las reformas.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59387&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>

ortby=ASCEconomía informal se debe a fallas institucionales: Banco Mundial Washington, 23 de mayo.- Los altos niveles de informalidad en la economía de América Latina y el Caribe reflejan fallas institucionales y limitan las oportunidades de crecimiento y de bienestar social, de acuerdo con un reporte del Banco Mundial. Frente a este escenario, los responsables de las políticas públicas deben orientar su acción a mejorar las condiciones que impulsan la productividad y la expansión del sector formal, de acuerdo con el estudio titulado "Informalidad: Escape y Exclusión". El reporte del Banco Mundial destacó además la necesidad de modificar las barreras, los costos y beneficios de la formalidad para las empresas y los trabajadores que operan en la informalidad.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59348&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCA>Alerta Canacintra del riesgo por depender de ingresos petroleros México 23 de mayo.- La Canacintra llamó a atender las voces de alerta de organismos como el Banco Mundial sobre el peligro que representa la dependencia de los ingresos petroleros, aunado a las crecientes importaciones de petroquímicos y petrolíferos. Durante el Foro de Energías Renovables, el vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Carlos Mireles García, exhortó al gobierno federal a establecer en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) "la urgente necesidad" de que el sector energético cuente con la inversión necesaria para su desarrollo. Aclaró que corregir el rumbo es responsabilidad de todos los mexicanos. "El presidente de México no puede ni debe estar solo en esta tarea, los industriales de la transformación asumimos nuestra corresponsabilidad". El Reforma

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/772543/EstimaOCDE3.4%decrecimientoaMéxicoParís,Francia\(24mayo2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/772543/EstimaOCDE3.4%decrecimientoaMéxicoParís,Francia(24mayo2007)).- México registrará un crecimiento de 3.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2007 y un 3.7 en 2008, estimó este jueves un informe de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El reporte es menos optimista que en sus estimaciones anteriores. Hace seis meses, la entidad había calculado que el crecimiento de México será de 3.5 por ciento en 2007 y de 4 por ciento en 2008. En su informe de perspectivas semestrales, la OCDE, con sede en París, estimó que el impulso económico mexicano perderá velocidad en los meses venideros debido sobre todo a la debilidad de la demanda externa y a la reducción de los gastos públicos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/772499/Despega inversión foránea en México Myriam García>Ciudad de México (24 mayo 2007).- Por fin, buenas noticias para la economía mexicana. La Inversión Extranjera Directa (IED) se disparó en los primeros tres meses de 2007 en 66 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior. Se trata del primer incremento en la IED desde 2004. La Secretaría de Economía (SE) informó que los capitales foráneos que nutrieron el sector productivo nacional alcanzaron 6 mil 553 millones de dólares entre enero y marzo. Para el dato del primer trimestre de este año, la dependencia usó una nueva metodología de medición. En ella se considera no solamente la inversión que se le ha notificado, sino también la que estima que se ha realizado y de la que todavía no se le informa oficialmente. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/772582/IniciaBMVjornadaconpérdidasSandraReyes>Ciudad de México (24 mayo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas resultado de una toma de

utilidades, luego de seis sesiones con marcas históricas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 844.78 unidades, presenta un retroceso de 0.08 por ciento, es decir 25.80 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. Así, el Nasdaq baja 0.04 por ciento, mientras el Dow Jones registra un repunte de 0.19 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 3.2 millones de acciones con un importe de 118.8 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/772452/Desertan312milpersonasdelagroVerónicaMartínez>Ciudad de México (24 mayo 2007).- La falta de inversión en el sector agropecuario y una menor participación en la economía, han hecho que en los últimos 2 años dejen de laborar en actividades

agrícolas, forestales y pesqueras 312 mil 626 personas, de acuerdo con datos del INEGI. La información muestra que para el primer trimestre de este año, se emplearon en el agro, actividades forestales y pesqueras a 13.5 por ciento del total de la población ocupada, cuando en igual periodo de 2005 se ocupó al 14.9 por ciento del total de la población. Para los productores, esta situación se debe a dos factores primordiales: a la falta de una política pública que fomente la inversión en el sector y promueva el empleo, y a que a principios de año siempre disminuye la mano de obra en el campo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/772432/Concentranremesas3estadosArturoRivero>Ciudad de México (24 mayo 2007).- El año pasado, 1.4 millones de hogares en México recibieron remesas del exterior,

equivalente a 5.4 por ciento de los hogares del País, según la Encuesta de Ocupación y Empleo 2007 del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Casi una tercera parte de las familias receptoras se concentraron en Guanajuato, Michoacán y Jalisco. La encuesta detalla que se trata de familias donde por lo menos un miembro de la familia recibe apoyo económico o en especie de familiares que viven en el exterior. En Guanajuato 149 mil hogares recibieron remesas del exterior, en Michoacán 130 mil y en Jalisco 99 mil familias.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/772581/Cotizadólaralmenudeo10.92pesosventaSandraReyes>Ciudad de México (24 mayo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.75 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/151218.html>UNAM busca participar en proyectos productivos Natalia Gómez El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente, anunció que la institución que dirige se encuentra lista para introducirse en un nuevo esquema, a fin de conseguir capital de riesgo y asociarse con empresarios para el diseño de proyectos productivos. Por ello, el rector hizo un llamado a la iniciativa privada para estrechar sus relaciones con esa casa de estudios y sacar adelante iniciativas, pues consideró, tres de cada 10 productos pueden resultar un éxito con esta asociación. derechos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57945.html>Frenar los transgénicos "afectará" a productores Francisco Rosas Si en un plazo de cinco años no se siembra maíz transgénico en México, la planta productiva comenzará a cerrar pues no será competitiva a escala internacional, explicó Perfecto Solís, integrante de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Comentó que el

país importa 7 millones de toneladas de maíz, y 80% son de origen transgénico. "Actualmente la gente ya consume maíz transgénico y creemos que es una incongruencia consumirlo, ¿pero frenar su cultivo?". Si se permite la siembra de semillas genéticamente modificadas, los campesinos aumentarían su productividad hasta en 15%, que sumado a una mejora en procesos, pondría en condiciones aptas al campo mexicano, explicó. Comentó que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) es la única dependencia federal que está frenando la publicación del reglamento para iniciar las pruebas experimentales con maíz transgénico.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57940.html> Sube participación extranjera en la BMV Ricardo Jiménez El aumento de la tasa de interés en el país atrajo la atención de los extranjeros para comprar bonos de largo plazo en el mercado nacional. De acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la tenencia de títulos gubernamentales en poder de extranjeros aumentó 2 mil 058 millones de dólares en el periodo del 26 de abril al 11 de mayo de este año. El valor de las tenencias de títulos gubernamentales en poder de los extranjeros pasó de 11 mil 415 a 13 mil 473 millones de dólares, lo que representó un incremento de 18% en ese lapso, según la BMV. El mercado de dinero nacional ofrece tasas de interés atractivas sobre todo a largo plazo, pues los bonos con vencimiento a 10 años ofrecen un rendimiento de alrededor de 7.69%, mientras que en Estados Unidos en el mismo plazo pagan una tasa nominal de 4.79%. El mercado mexicano paga 2.90 puntos porcentuales por arriba de rendimiento ofrecido por el mercado estadounidense. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57937.html> México registra alto déficit comercial México registró en abril un abultado déficit comercial que superó las expectativas del mercado, debido a una fuerte caída de las exportaciones petroleras y un sólido aumento de las importaciones, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El déficit comercial de México fue de 728 millones de dólares en abril, según cifras preliminares, un saldo negativo más abultado que los 434.75 millones de dólares previsto en un sondeo de Reuters. En abril, las exportaciones subieron 6.9% a 21 mil 129 millones de dólares, mientras que las importaciones crecieron 12.1% a 21 mil 857 millones de dólares, ambas cifras comparadas a tasa anual, dijo la Secretaría de Hacienda en un comunicado. Las exportaciones manufactureras crecieron 9.4% en el mes a tasa anual, pero las petroleras cayeron 11.1% debido a un menor precio de la mezcla mexicana de crudo y menos volumen vendido en el exterior. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57941.html> Muestra inquietud el peso, previo a reporte de inflación Ricardo Jiménez En las negociaciones de la jornada previa, luego de haber alcanzado niveles mínimos desde hace cinco meses, el mercado de divisas nacional finalizó con movimientos ascendentes, resultado de la inquietud que existe en torno al dato de inflación y de la resolución de la política monetaria. La paridad peso-dólar bajo ese contexto llegó a un precio de 10.800 pesos, comparado con las últimas transacciones de la jornada del martes pasado (10.7740 pesos), representó un incremento de 2.60 centavos, equivalente a 0.24%, cabe destacar que en el presente año el peso mexicano muestra una ganancia de 0.10% con respecto al dólar estadounidense. El Banco de México (Banxico) dará a conocer este jueves la cifra de inflación correspondiente a la primera quincena de mayo, donde existe un pronóstico de -0.20%, aunque en el medio financiero se comentó que el resultado podría salir mucho mejor a lo previsto, es decir existen estimaciones de hasta -0.25%, mientras la inflación subyacente para el mismo periodo se ubicaría en alrededor de

0.11%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57944.html> Crece 66.4% la IED en el primer trimestre: SE Manuel Lombera Martínez En el primer trimestre de este año, la Inversión Extranjera Directa (IED) reportó un crecimiento de 66.4%, respecto a igual periodo de 2006, con lo cual se ubicó en 6 mil 553 millones de dólares, informó la Secretaría de Economía (SE). Según la dependencia, la IED correspondiente al lapso enero-marzo de 2007 se integró en 29.3% por nuevas inversiones, 36.9% en reinversión de utilidades, 23.3% en cuentas entre compañías y 10.5% en importaciones de activo fijo por parte de empresas maquiladoras. Sin embargo, este desempeño en la inversión extranjera no modificará los pronósticos a la baja en el crecimiento de la economía nacional, señaló el secretario de Economía, Eduardo Sojo, por lo que mantuvo una expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.3% para el año. El director de Investigación Económica de Mercados Emergentes de Goldman Sachs, Paulo Leme, estimó un incremento de 3.25% en PIB de 2007, con base en el comportamiento de la inversión privada, que podría crecer entre 4% y 7% durante el segundo semestre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57950.html> La tecnología hace al maíz más barato Por Rodrigo Vanegas Hablar del negocio del maíz es relevante no sólo para la economía de México, hay varios países de América y Europa donde se consume y es atractiva su venta, no sólo para hacer tortillas, sino en algunas otras variedades, según el tipo de cocina, la cultura y sus costumbres. En México existe la idea de varios grupos que quieren elevar el precio de la tortilla, sin embargo, las empresas que producen de manera masiva la harina, como Gruma S.A. de C.V., el Grupo Industrial Minsa S.A. y Agroinsa S.A. cuentan con la más avanzada tecnología en la elaboración y procesamiento de la harina de maíz, la sémola de maíz y otros alimentos balanceados. En 1949 inicia operaciones la empresa Maseca, también llamada Gruma, que resolvió un problema crucial en ese tiempo: la masa de nixtamal se descomponía en pocas horas para el consumo humano, por eso tuvo que ser procesada y convertirla en harina de maíz. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36993> Se debilita economía mexicana: OCDE París.- México registrará un crecimiento de 3.4% del Producto Interior Bruto en 2007 y un 3.7% en 2008, estimó el jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), menos optimista sobre el país latinoamericano que en sus cálculos anteriores. Hace seis meses, la entidad había calculado que el crecimiento de México será de 3.5% en 2007 y de 4% en 2008. En su informe de perspectivas semestrales, la OCDE, con sede en París, estimó que el impulso económico mexicano perderá velocidad en los meses venideros debido sobre todo a la debilidad de la demanda externa y a la reducción de las inversiones públicas. "Sin embargo, la inversión privada conservará su dinamismo y se mantendrá estable entre 2007 y 2008, lo cual hará que el crecimiento del PIB oscile entre 3.5 y 4%", anunció la organización. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36991> Avanza dólar libre; se vende en \$10.95 Esta mañana, el dólar libre se vende hasta en \$10.95 en bancos de la capital del país, lo que representa tres centavos más que al cierre de la víspera, y se compra en un precio mínimo de 10.62 pesos. A su vez, el euro se cotiza a la venta en un máximo de \$14.90 y el yen de 0.093 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.7688 el tipo de cambio para

solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36987> Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.7050% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días aumentó 0.0050 puntos porcentuales respecto al día de ayer, al ubicarse en 7.7050 por ciento. Por su parte, la TIIE a 91 días se encuentra en 7.8350 por ciento, 0.0275 unidades porcentuales más que la semana pasada. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, Mercantil del NoNorte, Santander, Nacional de México, IXE, J.P Morgan y Credit Suisse (México). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36994> Bolsa y peso mexicanos, a la baja MEXICO. La bolsa mexicana caía el jueves 0.28%, atenta al comportamiento de sus pares en Estados Unidos, pero se comportaba de manera errática en espera, al igual que el peso, de una cifra local de precios al consumidor en México. El principal índice bursátil, el IPC, caía 82.69 puntos a 30,787.15 unidades, y borraba las ganancias del miércoles, cuando sumó 0.22% e hiló seis sesiones consecutivas en niveles máximos históricos. El IPC abrió la sesión a la baja y cayó hasta los 30,809.15 puntos, pero posteriormente recuperó terreno por Wall Street y subió hasta 0.35%, para luego volver a operar en negativo, arrastrado por un recorte de ganancias en los mercados de Estados Unidos. El promedio industrial Dow Jones subía 0.08%, mientras que el índice compuesto Nasdaq caía 0.52 por ciento. "El mercado estaba muy tranquilo, bajando un poco luego del alza de las sesiones anteriores y en espera de la inflación, pero aún se siente mucha liquidez en el mercado", dijo un operador.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36992> Crudo Brent, en mejor nivel del 2007 LONDRES. El petróleo subía 1 dólar el barril el jueves, para marcar un máximo del año, debido a preocupaciones sobre la disputa nuclear de Irán y Occidente por su trabajo nuclear y una huelga que amenaza el suministro de Nigeria. El crudo Brent avanzaba 1 dólar, a 71.60 dólares el barril, el precio más alto para un contrato cercano a la expiración desde agosto del 2006 <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-24-36989> Cete mismo día, a 7.27%; espera cifra de inflación MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el jueves 0.03 puntos a 7.27%, en un mercado que aguardaba las cifras de inflación de la primera mitad de mayo y su posible impacto en las decisiones de política monetaria del banco central. "Este jueves se dará a conocer la inflación de la primera quincena de mayo en México, en donde un buen dato dejará fuera la expectativa de un alza en la tasa de fondeo en el anuncio de política monetaria de este viernes", dijo la firma MetAnálisis en un reporte. El banco central sorprendió en abril al elevar en 25 puntos base el nivel del fondeo a 7.25% y el mercado se encuentra dividido sobre si la entidad mantendrá el viernes la condiciones monetarias u optará por autorizar un segundo aumento consecutivo a las tasas de interés. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=politica&article=024n1> polla bioeconomía ayudaría a superar la pobreza: CNA Matilde Pérez U. La bioeconomía ofrece al sector rural la posibilidad de superar la pobreza, pero esta nueva estructura requiere que los gobiernos federal y estatales se comprometan a dar el apoyo económico necesario para impulsar las nuevas tecnologías, la relación de los académicos con los productores y que los legisladores aprueben leyes vinculadas con la realidad, de lo contrario se seguirá cayendo en absurdos, expuso René Fonseca, subdirector de Estudios Económicos del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En la dinámica de la discusión de semanas recientes en torno a la producción de biocombustibles a partir de maíz y caña de azúcar, asentó que la Ley de Fomento a los Bioenergéticos no considera los instrumentos que puedan hacer cambios a la realidad. Este instrumento legal "tiene deficiencias, entre ellas, la falta de una definición clara de bioenergéticos y la puntualización del uso de otros cultivos en la generación de estos sustitutos agrícolas del petróleo; no hace referencia a otras energías como la solar y eólica, por ejemplo; y además invade los ámbitos de otras leyes como la de Desarrollo Rural Sustentable.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=economia&article=028n1> ecoMenos de un salario mínimo, la pensión a inscritos en las Afore Roberto González Amador El presidente de la Consar, Moisés Jaime Schwartz Rosenthal, y el presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, Tomás del Toro del Villar, ayer durante una reunión Foto: Francisco Olvera El sistema de pensiones privado, vigente desde hace 10 años y que inspiró las recientes reformas al régimen de retiro de los burócratas, otorgará una pensión menor a un salario mínimo a cuatro de cada 10 trabajadores que cotizan actualmente en las administradoras de fondos para el retiro (Afore). El dato fue puesto sobre la mesa este miércoles durante una comparecencia de Moisés Schwartz, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el ente regulador del sistema privado de pensiones, en la Cámara de Diputados. El funcionario reveló que algunas Afore cobran una comisión que equivale a 25 por ciento de los recursos aportados por cada trabajador, cifra que consideró fuera de toda proporción. La competencia entre las administradoras privadas de fondos de pensiones no ha sido en beneficio de los trabajadores que son dueños de esos recursos, afirmó. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=economia&article=028n2> ecoBM: 60% de los mexicanos en edad laboral está en la economía informal Roberto González Amador Al menos seis de cada 10 mexicanos en edad y condición de trabajar se desempeñan en actividades informales, al margen de los sistemas de seguridad social, promedio superior al de América Latina y el Caribe en conjunto, reveló un estudio del Banco Mundial. El organismo aseguró que la economía sumergida, como también se conoce, representa en el país 3.15 billones de pesos, cantidad que equivale a 35 por ciento del producto interno bruto (PIB), que este año será de 9 billones de pesos. El informe destacó que en México por lo menos un tercio de las operaciones de comercio se realizan por canales informales, lo que representa que no son fiscalizadas y por lo tanto evaden el pago de impuestos. Y, en términos de la población, 75 por ciento de los 43 millones de mexicanos en edad y condición de trabajar, que integran la población económicamente activa (PEA) no cuentan con ningún fondo para el retiro.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=economia&article=029n1> ecoAumentó 66.4% la inversión extranjera directa en enero-marzo Miriam Posada García La Secretaría de Economía anunció que durante el primer trimestre de 2007 se registró un incremento de 66.4 por ciento en la captación de inversión extranjera directa (IED), respecto al mismo periodo del año previo, por lo que llegaron a México 6 mil 553.6 millones de dólares, de los cuales las Bermudas e Islas Vírgenes aportaron 14 y 8 por ciento, respectivamente, sólo superadas por Estados Unidos, con 66 por

ciento del capital. El secretario de Economía, Eduardo Sojo, descartó que en México se pueda practicar lavado de dinero a través de la IED debido a que el país tiene una de las regulaciones más rigurosas del mundo, mientras el director de Inversiones de la dependencia, Gregorio Canales, reconoció que hay triangulación de inversiones, pero que son un instrumento legal contenido en las ingeniería fiscal financiera.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=economia&article=030n1eco>Rebasa 70 dólares precio del petróleo Refinería de la compañía Marathon en Detroit Foto: Ap Londres, 23 de mayo. El precio del petróleo superó este miércoles los 70 dólares, al tiempo que el de la gasolina alcanzó un récord de 3.22 dólares el galón, luego que buques de guerra estadounidenses realizaron una demostración de fuerza frente a las costas de Irán, que coincidió con un informe de Naciones Unidas donde asegura que la república islámica ha expandido su programa nuclear. El crudo Brent de Londres, considerado más representativo de los precios mundiales que el petróleo estadounidense, subió 1.08 dólares, para cerrar a 70.60 dólares el barril. El crudo estadounidense avanzó 26 centavos, a 65.77 dólares el barril. En tanto, la mezcla mexicana de petróleo cerró positivamente al llegar a 57.71 dólares Los inventarios de gasolina en Estados Unidos crecieron más de lo esperado la semana pasada, pero analistas dijeron que aún se mantienen por debajo del promedio. Con la cercanía del verano boreal, la temporada de mayor conducción de vehículos en el mayor consumidor mundial, ha reinado la preocupación sobre los suministros, que han mermado por problemas en refinerías. Los precios de la gasolina llegaron esta semana a un récord de 3.22 dólares el galón en las estaciones de servicio.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/24/index.php?section=estados&article=038n6est>CAP: agrava el TLCAN la dependencia alimentaria Matilde Pérez U La dependencia y la vulnerabilidad agroalimentaria del país se incrementaron "de manera acelerada" con la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, y las políticas públicas han sido insuficientes para contrarrestar este fenómeno, dijo Gerardo Sánchez García, coordinador del Congreso Agrario Permanente. A diez años del TLCAN, dijo, la balanza agropecuaria tuvo un déficit de 3 mil 40 millones de dólares; se importan 10 millones de toneladas de maíz y las superficies destinadas a la siembra de arroz, sorgo, frijol, trigo, soya, algodón y maíz han disminuido, comentó.